

四国中央市教育委員会会議録

	<p>令和3年四国中央市教育委員会第7回定例会会議録</p>
日 時	令和3年7月26日（月） 午前10時00分～
場 所	四国中央市庁4階 401会議室
委員定数	5名
出席した委員	教育長 東 誠、委員 篠原 祥子、委員 石川 卓、 委員 星川 光代、委員 石村 義哲
欠席した委員	なし
会議に出席した公務員の職氏名	参与 眞鍋 葵 教育管理部長 石川 正広、教育指導部長 森実 啓典、 教育総務課長 宮下 浩、学校教育課長 渡邊 真介、 生涯学習課長 窪田 壮哲、文化・スポーツ振興課長 合田 秀人、 教育総務課長補佐 片岡 圭子、教育総務課係長 佐藤 崇、 教育総務課 尾崎 由記子
傍聴人	なし
日 程	<p>開会宣言 教育長挨拶</p> <p>日程第1 令和3年第6回定例会及び第2回臨時会会議録の承認 日程第2 令和3年第7回定例会会議録署名人の指名 日程第3 諸般の報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告</p> <p>日程第4 議事 議案第27号 四国中央市少年育成センター運営協議会委員の委 嘱について 議案第28号 四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の委 嘱について</p> <p>日程第5 その他</p> <p>閉会宣言</p>
事務局	<p>開会 午前10時00分 定刻になったので、令和3年第7回定例会を開会する。 なお、教育委員4名全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確 認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。</p>
会議の概要	

四国中央市教育委員会会議録

東教育長

教育長挨拶

第7回定例会が午前中の開催となるが、ご出席をいただき感謝する。

教育委員のみなさんには、7月は、学校訪問、コミュニティ・スクール研修会、昨日の書道パフォーマンス甲子園等に出席いただき、お世話になった。

先日、四国地方の梅雨明けが発表されたとたんに、連日猛暑が続いている。これからの時期、熱中症が危惧されるが、コロナ感染症も熱中症や夏風邪も症状がよく似ている場合もあるので、年齢に関係なく、体調管理には十分気を付けたいものだと思う。また、今年も、熱海市の大規模土石流による大きな被害が生まれたが、いつ・どこで・どのような自然災害が起こるかわからない状況にある。幸い当市は、豪雨等による災害は少ないが、逆に水不足が心配される。「異常な気候」が「新たな日常になってしまった」と言っても過言でない今日の状況の中で、いかに備え、生活していくか、問われることが多くなっていると思う。

また、様々な意見がある中で、東京オリンピックが開会された。あるアナウンサーがコメントをしていた言葉で、「東京オリンピックの開催、みなさんどんな思いでしょうか。感染拡大が不安でしょうか。大会前のトラブルに怒りを感じているでしょうか。せつかくやるなら応援しましょうというつもりはありません。ただ、この大会に純粋な思いを、努力を注ぎ込んできた人がいます。その人たちへのリスペクトだけは忘れてたくありません」と選手に思いを寄せるメッセージを目にしたが、私も同じ思いである。そして、やはり、日本人の活躍は嬉しいもの。元気がもらえる。

そのような中で、市内小中学校は、無事1学期の終業式を迎えた。子ども達には、今年もまだ色々制限がある中ではあるが、自由な環境の中で、日頃できない体験や生活をしてエネルギーを蓄えてほしい、また、事件・事故のない、安心・安全な夏休みを過ごしてほしいというのが私の願いだ。加えて、教職員も、この1学期もコロナ対応もあり様々な面で疲れているのではないかと思う。夏季休業中の8月10日から13日を学校閉庁日としているので、少しでも英気を養ってほしいと思っている。

コロナ関係については、ワクチン接種も進んできているが、変異株の懸念もあり、連日1000人規模で確認されている東京都や昨日の愛媛県の感染状況を見る中で、これから夏休みによる人の移動の影響も気になるところである。引き続き感染回避行動に努めていかなければならない。

さて、教育委員会の職員の皆さんは、この1か月、休日を返上して、ワクチンの集団接種のスタッフとしての従事や市民プール開放におけるコロナ対応要員、また書道パフォーマンスの準備・当日の運営に努めている。通常の業務に加えた、今年度、様々な対応が重なり本当に頭が下がる。体調にも十分に気を付けていただきたいと思います。

また、書道パフォーマンス甲子園14回大会が無事開催できたことに、文化・スポーツ振興課、書道パフォーマンス振興室の皆さんはじめ、関係者の皆さんに厚くお礼を申し上げる。コロナ禍における全国から参加のある大会だったが、あらゆる対策を講じながら準備し、また大会本番においても様々な工夫を凝らしながら、高校生の夢の舞台を演出してくれた。少し私の感想を述べる。開会式の創価高校の選手宣誓の言葉に、また、練習を重ねてきたパフォーマンスに、完成した作品に描かれてあるメッセージに、演技後のインタビューでの言葉にと、様々な場面に胸を打たれたのは、私だけではないと思う。そして、地元三島高校の「群青」、「書道が好き」と大きく揮毫したパフォーマンスが3位入賞したことも、大きな花を添えてくれた。三島高校のプレ

四国中央市教育委員会会議録

	<p>ッシャーも計り知れないものがあつたと思う。そして、参加校 21 校、どこも素晴らしく、レベルもますます向上していると思ひ、評価の視点も様々だと思つたが、審査員の先生が評された、三島高校の「書の本来の筆遣いが素晴らしかった」という言葉を聞きながら、伝統とか不易の部分というのは、何事においても核になる事として大事にしなければならないと思つた。書道パフォーマンス甲子園は「日本一の紙のまち四国中央市」として全国に誇れる大イベントであることを改めて感じた。また、今回は、コロナ禍の全国大会であり、昨年度の代替え事業や今年の開催について注目されるが多かつたのか、昨日のマスコミ関係のカメラの多さにも驚いた。そういうのを見ていると、前回の総合教育会議において、書道パフォーマンスのこれから 15 回大会 20 回大会に向けて、現状の組織体制で進められるかどうか、検討課題であるという意見もいただいが、具体的に探っていかなければならないことであると思つた。</p> <p>では、委員の皆さんには、来月は、特に「成人式」でお世話になる。本日の会議よろしく願ひする。</p>
事務局	<p>これよりの議事進行については、教育長に願ひする。</p>
	<p>会議録承認</p>
東教育長	<p>会議録の承認について諮る。令和 3 年第 6 回定例会及び第 2 回臨時会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	<p>令和 3 年第 6 回定例会及び第 2 回臨時会会議録案の概要を説明する。</p>
東教育長	<p>令和 3 年第 6 回定例会及び第 2 回臨時会会議録案の承認について諮る。</p>
全委員	<p>承認する旨答える。</p>
東教育長	<p>承認の旨確認し、令和 3 年第 6 回定例会及び第 2 回臨時会会議録案の原案を承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。</p>
東教育長	<p>会議録署名委員の指名</p> <p>令和 3 年第 7 回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、石川卓委員を指名する。</p>
東教育長	<p>報告事項</p> <p>東教育長からは、特段の報告はなしとのこと。</p> <p>続いて、各課からの事務報告を求める。</p>
教育総務課長宮下課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事務報告する。</p>
	<p>7/1 副市長辞令交付式が行われた。坂上副市長より高橋副市長になった。同日、外部評価委員会委員の委嘱式及び令和 3 年度第 1 回教育委員会外部評価委員会を開催した。</p>
	<p>7/26 本日、第 7 回定例会を開催。</p>
	<p>7/29 健康づくり協議会が開催予定である。</p>
	<p>学校給食は、7/19、一学期の給食が終了、7 月中の行事は特になかつた。</p>

四国中央市教育委員会会議録

生涯学習課長窪田課長	<p>生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>7/2 東予地域婦人教育研修会がしこちゅ～ホールであり、122名参加し、各地区の取り組みなどを発表した。</p> <p>7/8 四国地区人権・同和教育研究大会があり、四国地区とはなっているが愛媛県の参加で、四国中央市からは63名が参加した。</p> <p>7/12 第2回人権・同和教育推進者養成講座がしこちゅ～ホールであり、「差別の現実に学ぶ」というタイトルの講演、200名が参加した。</p> <p>7/17 愛護班親子フェアが伊予三島運動公園体育館で開催され、170名の親子が参加、高校生ボランティアは25名参加で、エアロビなどをして体を動かしたりした。</p> <p>7/27 新規採用職員企業合同研修を開催予定、本来なら4月に実施予定だったが、延期となっていた。12社25名の参加を予定している。</p> <p>7/28 第3回人権・同和教育推進者養成講座をしこちゅ～ホールで開催予定。</p> <p>7/30 第2回新規採用転入教職員等人権・同和教育研修があるが、フィールドワークということで、8/2、8/5と3回で実施する予定となっている。</p> <p>同日、第1回社会教育委員の会を、川之江ふれあい交流センターで開催予定。</p> <p>8/14 令和2年度延期分の成人式を開催予定。11：00からと14：00からの2部制で、対象者は947名。令和3年度の成人式は、4年1月9日の予定としている。</p> <p>8/30 教職員等人権・同和教育講演会をしこちゅ～ホールにて、2部制で開催予定。</p>
文化・スポーツ振興課長合田課長	<p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>7/3 四国中央ふれあい大学講座「音と語りを楽しむ『セロ弾きのゴージュ』」をユ－ホールで開催された。</p> <p>7/11 第21回四国高等学校演劇祭がしこちゅ～ホールで開催され、地元川之江高校他3校が参加した。</p> <p>7/25 第14回書道パフォーマンス甲子園が9時から、伊予三島運動公園体育館で開催された。ご協力に感謝する。選手・保護者等合計約1,000名だった。優勝は総合力に勝る、長野県松本蟻ヶ崎高等学校。2位以下は僅差で、どの高校が上になってもおかしくない状況の中、三島高校が3位となった。三島高校については、審査員から「書の美しさ」「所作の美しさ」へ賞賛の言葉があった。</p> <p>スポーツ振興では、7/15プール安全祈願祭があり、7/20から市民プールは開場している。多い日には約750名の来場があった。プロ野球入団5年以内の選手によるフレッシュオールスターゲーム2021が松山市坊っちゃんスタジアムにて開催された。来年10年ぶりにオールスターが松山市で開催されるにあたり、スタートアップイベントとして開催されたものである。</p> <p>8/13 東京2020パラリンピック聖火ビジットがしこちゅ～ホールで予定されているが、これは各市で聖火を採火するイベントである。</p> <p>5ページから7ページまでは各図書館のイベントとなっている。</p> <p>歴史考古博物館では、7/17から11/14まで企画展「考古学へのトビラ～カタチが変わる～」を開催する。</p>

四国中央市教育委員会会議録

文化・スポーツ振興課長合田課長	<p>暁雨館では、7/6から「四国中央市出身の勤王家・教育者～尾崎星山」が開催されている。</p>
学校教育課長渡邊課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>学校訪問が7/9で終了した、大変お世話になった。感染警戒期には一時縮小して実施、川之江南中学校については残念だが実施を見合わせる状況となったが、それ以外の学校については訪問が完了した。</p> <p>7/14 プログラミング教室、小規模特認校事業として、7/15、7/16愛媛大学紙産業イノベーションセンターとの連携授業を行った。サマースクールについては、新型コロナウイルス感染症予防の観点から中止となった。</p> <p>7/20 終業式を行い、一学期を無事終了できた。臨時休校となる学校もなかった。個人懇談に合わせて、クロムブックを家庭に持ち帰り実証実験をお願いした。学校によっては、夏休み中持ち帰り、実際使ってもらうことにしている。</p> <p>7/21 小学校水泳記録会は中止としているがこれは合同では開催しないということで、各校で分散して開催し、役員が出向いていき記録を取る。</p> <p>7/29 中学校親善音楽会は中止を決定した。</p> <p>7/14、8/4 コミュニティ・スクール研修会を、CSマイスターの西村久二夫先生を招き、行う。</p> <p>本日、7/26 教務・研修・学力向上推進主任並びに特別支援コーディネーター合同研修会があり、昨年からお願いしている東京都矢口特別支援学校の川上先生とオンラインライブでの研修を、しこちゅ～ホールとする予定としている。</p> <p>少年育成センターでは、パトロールや各地域の会合等粛々と開催している。</p> <p>7/16 第1回児童生徒をまもり育てる協議会が開催された。</p>
東教育長	<p>意見質問等ないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>書道パフォーマンス甲子園では、関係者の方は大変だったと思うが、演技で使用されている用紙を教育委員会で準備しているのを知り、陰の力がすごいと感じた。高校生ボランティアの力もすごい、特に床の墨拭きは大変な作業だと感じた。選手宣誓や演技終了後に選手が涙を流す姿を見て、開催してくれてありがとうという思いを感じ、大変な状況ではあったが、開催は間違えではないと感じた。</p> <p>成人式は、ある美容院で聞いたがやはり夏でも振袖の着付け予約があるとのことで、振袖、浴衣、ドレスと色々な格好で参加するようだが、しこちゅ～ホールの温度管理への配慮や熱中症対策がいると思う。</p>
東教育長	<p>他に意見質問等ないか問う。</p>
東教育長	<p>特にない旨を確認し、議事に移る。</p>
東教育長	<p>議事</p> <p>議案第27号「四国中央市少年育成センター運営協議会委員の委嘱について」を上程し、議案の説明を求める。</p>

四国中央市教育委員会会議録

<p>学校教育課長渡邊課長</p>	<p>議案第27号について資料に基づき議案を説明する。 提案理由としては、四国中央市少年育成センター運営協議会委員の辞職に伴い、四国中央市少年育成センター条例第4条第2項の規定により同委員を委嘱するものである。</p>
<p>東教育長</p>	<p>只今の議案第27号の説明に、意見質問等ないか問う。</p>
<p>全委員</p>	<p>意義ない旨伝える。</p>
<p>東教育長</p>	<p>議案第27号「四国中央市少年育成センター運営協議会委員の委嘱について」の原案を可決する旨宣言する。 続いて、議案第28号「四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について」を上程し、議案の説明を求める。</p>
<p>教育総務課長宮下課長</p>	<p>議案第28号について、資料に基づき議案を説明する。 提案理由としては、四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の任期満了に伴い、四国中央市学校給食共同調理場条例施行規則第4条の規定により、同委員を委嘱するものである。</p>
<p>東教育長</p>	<p>只今の議案第28号の説明に、意見質問等ないか問う。</p>
<p>全委員</p>	<p>意義ない旨伝える。</p>
<p>東教育長</p>	<p>議案第28号「四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について」の原案を可決する旨宣言する。</p>
	<p>その他</p>
<p>東教育長</p>	<p>その他で、報告等はあるか。</p>
<p>学校教育課長渡邊課長</p>	<p>3点ほど報告がある。 GIGAスクール構想において、EPSONの協力のもと印刷できる機器を導入した。川之江小学校、三島小学校の2校がインタビューを受けている記事となっているので、ご覧いただきたい。 次に、プログラミング教室×SMART-U15ということで、徳島大学主催で、EV3を活用したプログラミング教室を開催し、またSMART-U15をオンラインで開催。市内13校より応募があり、本選に参加する形式となる。四国中央市での会場は、川之江ふれあい交流センターとなっている。 3点目は、教職員のワクチン接種についてで、ワクチンロス等の対応の一環で接種することができている状況。昨日までに1回目は約470名の接種が終了し、2回目も約430名が終了している。希望している教職員は全員接種を終了し、二学期を迎えたいと考えている。</p>
<p>東教育長</p>	<p>意見質問等ないか問う。</p>
<p>石川卓委員</p>	<p>470名というのは、教員だけなのか。</p>

四国中央市教育委員会会議録

学校教育課長渡邊課長	教職員のみ。ただし、四国中央市在住の者に限定されている。他市在住の職員については、該当しない。他市とも情報交換しながら、進めたい。
石川卓委員	希望者は接種できているのか。
学校教育課長渡邊課長	できている。
篠原祥子委員	孫が、クロムブックを利用して先生とやり取りしている。学年によって方法は多少異なるが、クイズをしたり、ドリル学習をしたり、すごいと思う。どの学校もやっているわけではないかもしれないが、クロムブックを活用して先生とやり取りしていたら、この夏休みも楽しみだろうと感じた。
学校教育課長渡邊課長	前回定例会で承認いただいた、モバイルルータの貸付けについても、申し込みがあった。前回調査時よりも家庭の通信環境も整っているようだ。保護者も関心を寄せていると思うし、子ども達も楽しみにしている。
東教育長	他に、意見質問等ないか問う。
教育総務課長宮下課長	次回定例会の招集を願う発言。
東教育長	次回、教育委員会第8回定例会を令和3年8月17日（火曜日）午後1時30分から、四国中央市庁5階会議室に招集する。
全委員	その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。
東教育長	<p>閉会 午前10時38分、閉会を宣する。</p> <p>以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。</p> <p>教育委員会会議録署名人</p> <p style="text-align: center;">四国中央市教育委員会 委員</p> <p style="text-align: center;">四国中央市教育委員会 委員</p> <p style="text-align: right;">会議録作成者 教育総務課</p>